

Pieza del mes

Septiembre de 2020

Cilicio



Nombre local: *cilicio*

Procedencia: Guadalajara

Material: metal, algodón

Autor: Convento de las Carmelitas Descalzas

Forma parte de la colección desde 1976

El cilicio es un instrumento de penitencia utilizado para producir una mortificación corporal. Habitualmente, están realizados en alambre fino que deja unos dientes afilados que se colocan hacia el interior del muslo del portador. Un cordón de algodón sirve para la sujeción del cilio a la pierna y permite colocar el hábito o la ropa de la forma habitual, quedando este instrumento oculto bajo las prendas de vestir.

La utilización del cilicio y las disciplinas están documentados desde los primeros años del cristianismo y su uso estuvo muy extendido durante la Edad Media por numerosas órdenes religiosas. En la actualidad solo los cartujos y los carmelitas los prescriben en sus reglas, especialmente durante la Cuaresma. No ha sido infrecuente su uso entre los célibes, que emplean este tipo de instrumentos voluntariamente como modo para mortificar el cuerpo y evitar tentaciones.

La palabra cilicio parece proceder de un tela áspera de cabra de Cilicia que se utilizaba a modo de arpillera como indumentaria de mortificación especialmente durante el luto.